

令和4年10月吉日

P T A 会 員 様

人吉市立第二中学校 P T A 会 長 宮 崎 裕
校 長 瀧 田 尚 史

令和4度 地区懇談会 通学路などに関するアンケート結果

夜長の候、皆様におかれましてはますますご清祥のこととお喜び申し上げます。

本年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため書面により地区懇談会を開催しています。地区の皆さまから回答のあった危険箇所などをお知らせします。ご家庭で話題にさせていただくと幸いです。

(町内会長、民生委員児童委員94名対象に実施、回答数26名/94名、回答率27.65%)

● R 3 年 度 分

【西校区】

・球磨工業高校下の道路は、登校時交通量が多く危険

- ・丸尾ホンの西側農道から農免道路に出るところ。

【西瀬校区】

- ・眼鏡市場から西瀬橋方面の道路は見通しが悪く危険。
- ・ハローワークから御溝川を通る道路は、大雨が降ると排水路から水があふれ危険。
- ・5月の大雨で永野川が氾濫。下永野町の道路の半分が通れず自転車、歩行者ともに注意が必要。
- ・下戸越簡易郵便局から西瀬橋間はスクールゾーンだが、速度超過の車両が多い。
- ・薩摩瀬の交差点。
- ・矢黒町の神社前の国道下の隧道を通学している。冬の時期は、暗くなるので危険→織月橋の「川野宅前の階段」を利用するようにしてはどうか。
- ・戸越鹿目線の一部(第4分団3部消防詰所上流)崩落。復旧工事が進んでいないため十分注意が必要。
- ・鹿目の滝降り口落石注意。
- ・上戸越～鹿目の滝上間の道路幅員狭い。カーブが多く危険。

・矢黒バイパスがC字状に曲がっており速度を上げてくる車や二輪車の確認が難しい。

- ・自転車通学する生徒が、車道と歩行者専用の広い路面を縫ったように走り去る。
- ・下薩摩瀬学習センターの駐車場でバスケットボールをしている。遊んでいいが後片付けをしてほしい。

【中原校区】

- ・上原田地区の道路の状態が悪い。

・佐川急便のT字路交差点が危険。

- ・上竹商店から農免道路に出るところの見通しが悪い。
- ・上林・下林間工事車両が多く道幅も狭いので注意が必要。
- ・国道219号沿いの球磨川歯科、カラオケバンパンのT字路信号無視の車両有。
- ・牛塚町内の坂(市道合ノ原・内布線)の法面の高いところに樹木が茂っている。薄暗い状態。
- ・ヤマダ電機前の横断歩道。
- ・上林旧駐輪場の木々が歩道に出ているので生徒が通りにくい。
- ・桑沢石油から国道方面は、交通量が増大。

・不動坂を下りきった万江川橋のところの自転車の一旦停止。

※網掛け太字下線は、8月3日に通学路点検として県、警察、教育委員会と現地確認をしております。

※災害復旧に伴う災害車両が増えております。大型ダンプの運転手は、地元の方ばかりではないと思われますので、交差点など渡る際には、信号が青でも車が停止していることを再度確認して渡るなど、慎重な行動をお願いします。

●R4年度分

下城本町：学校から下城本町に下った最初のT字路では、下校時に、自転車・徒歩いずれでも一時停止せずにいきなり市道に飛び出す場面が時々見受けられる。

上原田町：主要道路はまだまだ被災後の大型トラックが頻繁に往復しているため、舗装道路が傷んでいる。町内会長他役員で、市及び建設業界に陳情してある。

内布線の街灯（生徒の通学路）は8月17日の市長との懇談会で要望しようと思っている。中林方面から上林に抜ける道、農免道路に出るとき、右が桑沢石油で左折するとき、左折したらず横断歩道があるが、左側に歩行者がいる場合、なかなか気づきにくく、信号を見て車は止まるため、二台目の車がナナメに止まっている時がある。

下戸越町：下戸越簡易郵便局から西瀬橋間は、スクールゾーンだが、速度超過の車両が多い。

→西瀬校区市政懇談会で取り上げ、警察署交通課の職員と現場立ち合いを行い、道路管理者である球磨地域振興局と協議を行っている。通学中の生徒を守るためには、車の速度の制限を促す仕組みが必要と思うので、再度確認する。

戸越鹿目線の一部（第4分団3部消防詰所上流）が崩落。復旧工事が進んでいないので十分注意が必要。※令和2年7月豪雨災害により被害を受けた河川・道路の復旧工事も完了している。しかし、市道の一部においてガードレール未設置区間があり、この未設置区間は、市道と鹿目川との高低差が生じており、歩行者、自転車等の転落の危険性が考えられ、転落防止のため、ガードレール設置の要望を人吉市に行っている。

合ノ原町：田んぼ道なので、よく見渡せるが夜は暗くなるので、怖いと感じる。農免道路から合ノ原に抜ける道。

上青井町：上青井町国道445号青井神社禊橋前横断歩道は、歩行者がいるにも関わらず、車両の一旦停止違反が多めで、危険。歩行者専用信号機等が必要。学校からも対策をお願いします。

下薩摩瀬：横断歩道の白線がほとんど消えている。運転手からも見えにくいと思う。

朝の登校時間帯でもスピードを出す車が多い。

ハローワークから御溝川を通る道路は大雨が降ると水があふれ、大変危険。毎年意見が出るが、改善されない。

合の原町：合の原町と上林町との通学路が第2放水路工事の為に変更されるとのことです。注意されての通行をお願いします。

下原田町：下原田町上野から羽田（上竹商店）の道路に竹が倒れてくる。（雨天時）

下永野瀬：農業施設災害復旧工事が年度末まで続き、土木作業機械や大型車両の通行が多くなるので、注意が必要。

道路災害復旧工事は、ほぼ完了したが、1カ所未着工の所があり、見通しが悪いところなので、特に注意が必要である。

瓦屋町：先日の大雨の際に球磨工業高校の斜面が崩落しました。二中也高台にあるので、雨の時期前には、専門の方に危険な箇所がないかなどを点検していただいたほうが良いと思います。

不明：あやめ公園から学校までの区間に街灯をつけてほしい。女子生徒の母親から希望。

上薩摩瀬：西瀬橋から温泉町に続く歩道が、水害で側溝のふたが破損したままになっている。

【生徒の様子で気になること】

- ・数年前の生徒に比べると挨拶が少し暗い感じがする。
- ・工業高校の生徒に比べ、あまり挨拶をしてくれない印象。下向き加減や知らないふりをする生徒もあり、もっと元気に挨拶をしてくれたらと思う。
- ・登校時にマスク着用をしているが、屋外での着用は必要ないと思う。呼吸器系の障がいや熱中症のリスクが高いと思われるので、検討してほしい。
- ・二中まで車で送迎される方が曲がり角で止めて子供を降ろすため、坂の下から車で通るのに危なくて仕方ない。以前伝えて少なくなったが、最近また増えてきたようである。
- ・時折肩を落とした様子で登校している男子生徒を見かける。見守っていきたい。
- ・中神町では月に2回18時～19時に防犯パトロールを実施しているが、生徒が「たむろ」しているところに出くわしたことはない。
- ・子どもたちはよく挨拶をしてくれる。
- ・自転車での登下校時に右側通行する子供をよく見かけます。その都度声掛けはしますが、学校からの指導もお願いします。
- ・いろいろなことで、我慢することが多い世代だと思います。悩み事など、先生や親に相談できない環境の生徒さんはいないでしょうか。大切な子供たち、地域でも力になれることがあったら、いつでも言ってください。
- ・ほとんどの生徒が礼儀正しい。
- ・男子生徒さんの挨拶がよくなったと思います、うれしいです。
- ・朝の児童登校安全見守りにおいて、西瀬団地を降りた交差点の横断歩道を自転車で横断するときの歩道外の道路の横断が最近目立つようになった。
- ・朝の児童登校安全見守り時、西瀬校区の戸越坂バス停～西瀬橋間の歩道を通行する中学生自転車と西瀬小学校へ登校する生徒が接触しそうになる場面を時々見受ける。
- ・朝の児童登校安全見守り時、西瀬校区西瀬団地～西瀬橋間を通行する自動車ですまほを使用しながらの移動について、危険を感じることもあるため、交通取り締まりの強化を希望する。
- ・下永野入口から上永野まで、上り坂で道幅が狭い。朝の登校時は下り坂なので、自転車のスピードに注意していただきたい。
- ・元気のよい挨拶が少ないようです。

【その他】

- ・通学路交通安全対策については、各町内におられる交通安全指導員の意見や指導をいただくことも必要なのでは。
- ・昨年度の意見の中に万江川橋のところの自転車の一旦停止の意見が出ているようだが、たいへん危険なところだと思う。
- ・子どもたちがまっすぐ成長してくれることを願っています。
- ・朝、村山公園を散歩するために登校時間に校門前を通ります。送迎の保護者の車両と出会いますが、交差点やカーブにて停車されています。事故の可能性があるのでと心配しています。
- ・今の時期は草木が伸びるので、通学に影響している箇所が多い。雨の日は特に危険度が高まる。また防犯上も懸念される。

以上